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MOMENTOS
-"¡Belli!, ¿has visto las clasificaciones?", me dijo Juancar.

-"Que vá, estoy sin móvil, he estado saludando a viejos

conocidos, mucha gente en la meta, una locura", le
contesté.

Me pone una cara que rápidamente identifiqué con un: "tú si las
has visto y algo gordo ha pasado", enseguida pienso que me he
colado en el podio, era el objetivo, ambicioso pero realista.

Me enseña el móvil y... flipo.

"¡Y eso!!! Tiene que estar mal, ¿hay confirmación?, ¡por 4

segundos!¡buah! No me lo creo, hasta que no llegue

abajo y me lo confirmen no me lo creo".

Seguimos bajando en la neutralizada tras correr el vertical, hacia el
pueblo de Zegama. Íbamos tranquilos y nos pasaba gente, alguno
ya se había enterado de algo y me empezaban a felicitar, así que
me lo acabé creyendo. Si había perdido un Campeonato de
España de KV por 5 segundos, ¿Porqué no me iba el destino a
sonreír en el otro lado, dándome una victoria en el Vertical de
Zegama por apenas 4 segundos?.
Antes de llegar a Zegama ya había hablado con Sara.

"Que sí, que sí, que es verdad, ahora te cuento con más

calma, pero ...¡Qué me traigo una Txapela para casa!".

Txapela



Otro año más presento mi candidatura a las becas Todovertical que
tanto pueden ayudar a los deportistas del club que participan en las
múltiples disciplinas que hay, yo participo de nuevo en carreras por
montaña, al final es a lo que me dedico deportivamente y lo que
mejor se me dá.

Esta candidatura la voy a enfocar en tres momentos diferentes de
la temporada que para mi han tenido mucho valor, cada uno a su
manera y a cada uno le doy una importancia diferente y espero que
quede bien reflejado en este escrito.

Victoria KV Zegama
Vuelta con la Selección Española Absoluta FEDME
Podio final Copa España CxM



KILÓMETRO VERTICAL ZEGAMA

-A Zegama viajé con la ilusión de competir ahí por primera vez,
cierto es que no lo iba a hacer en la maratón, seguramente la
maratón de montaña más importante del mundo, si lo haría en el
KV que es donde conseguí dorsal, y lo conseguí apenas dos
semanas antes de la carrera. Además era la carrera en la que
quería estar.

Esta ha sido la Zegama del barro, y el recorrido del KV no fue ajeno
a ello, los organizadores se vieron obligados a utilizar el recorrido
alternativo por inclemencias meteorológicas, lo que fue un acierto,
pues las cumbres del Aizkorri estaban muy peligrosas por el viento
y las lluvias.

Este cambio de recorrido cambiaba la estrategia a seguir, se
pasaba de un vertical puro, en el que se subían 1000 metros
positivos en 3 kilómetros, a otro mucho más corredero, sobre todo
en su primera mitad, antes de afrontar el muro final, los números
dejaban una subida de 800 metros positivo a lo largo de 4,8
kilómetros.

La salida se hizo por tandas de 20 corredores y con 5 minutos de
diferencia entre ellos. A mí me habían situado en la primera tanda
de los chicos, justo detrás de las dos de chicas. Seguro que eso
fue algo que me benefició y punto clave de la carrera, ya he dicho
que esta fue la Zegama del barro y la segunda parte del recorrido
estaba realmente embarrada, un terreno resbaladizo que iba a más
con el paso de corredores y que yo no sufrí tanto, pues finalmente
fui de los primeros en pasar por ahí.

Hablando ya de la carrera desde dentro, y vista desde mi punto de
vista, estas fueron las sensaciones que tuve: no quise pensar en
dónde salía, muy temprano y con toda la élite dándose palos por
detrás, por lo que tendría que hacer mi carrera. La salida se hizo
desde la plaza de Zegama, salimos 20 corredores de golpe y
rápidamente me puse en cabeza, quería hacer la primera parte por
el pueblo fuerte para distanciarme y aunque de primeras me costó,



poco a poco dejé de escuchar pasos cerca mía y sabía que detrás
ya no los tenía. Fui alcanzando corredoras una a una, habían
salido 5 minutos antes que yo, y aunque sabía que sería difícil
alcanzarlas a todas, era el objetivo que me había puesto, por tener
una referencia. Sabía que si en un vertical de poco más de 30
minutos le podía sacar algo más de 5 minutos a Naira, Silvia,
Malen…iba a hacer un buen resultado seguro.

Tras una primera parte de la carrera por pista y más llevadera, llegó
la segunda donde se concentraba todo el desnivel, todo el barro y
todo el público, aquí los ánimos te llevan en volandas y por
momentos olvidas lo agónico del esfuerzo que estás realizando.
Conseguí alcanzar a Naira Irigoyen, quién sería la primera fémina,
antes de la última rampa, rampa que hice en solitario llegando el
primero a la meta y con todos los corredores por detrás, tocaba
esperar.

Desde ese momento me quedé viendo entrar corredores, la
participación era muy buena sobre todo a nivel nacional, sí que es
verdad que la élite internacional que se pegaría dos días después
en la maratón, este día se lo había tomado de descanso, Zegama
hoy día está muy cara, como para combinar Vertical y Maratón.

Estaba satisfecho con el tiempo empleado, dos minutos más del
que hizo Remi Bonet en estas circunstancias unas Zegamas atrás,
cuando se utilizó el mismo recorrido, pero sobre todo del esfuerzo
realizado. En ese momento no sabía mi puesto, me enteré
después, bajando de nuevo al pueblo, pero ni loco pensaba que
había ganado, si tenía esperanzas de podio, así que la alegría al
enterarme de la victoria fue inmensa.

El momento podio fue muy especial, estaba nervioso, la plaza llena
de gente, Depa con su micrófono animando el cotarro. Luego me
tocó decir unas palabras, abrir el champán, unas fotos. Pero fue
muy emotivo a la vez, viendo caras conocidas con las que podía
compartir ese momento.

Luego vino todo lo que implica hacer algo en Zegama, mucha
repercusión, entrevistas tras meta con los medios especializados,



la TV vasca, crecimiento de seguidores en las redes…fue un día y
medio caótico, que por otro lado, pronto se evapora volviendo las
aguas a su cauce rápidamente.

Quiero cerrar el episodio Zegama agradeciendo a todos los que de
alguna manera me han felicitado por el resultado, a los que más
aprecio por las palabras bonitas que me dedicaron y
personalmente a Javier Hernando de Lema, de sobra conocido en
el club, con quién compartí viaje, carrera y celebración, y porque la
victoria no dejan compartirla. Y por supuesto a Guillermo Ramos
por acogernos en su casa.

Clasificación 2023 Zegama KV, 1º clasificado



Podium de Zegama KV

En acción, Gollum!!



CAMP. EUROPA ISF MONTENEGRO

-Si la candidatura de estas becas del año pasado la basé, sobre
todo, en mi participación con la selección española en el pasado
mundial de Italia, tenía claro que para este 2023, esto sería algo
que miraría de reojo, por si había opciones de volver con la
española. Sabía que este año el campeonato se celebraría en
Montenegro, sería un Europeo y las plazas para el KV estarían muy
caras, los criterios decían que había que ser campeón de España
en el Puig Campana, o ir liderando la Copa de España de
verticales. Después del terremoto que asoló la estructura de
carreras por montaña de la Fedme de principios de año, donde se
cayeron varias pruebas, desapareció la Copa de verticales y el
propio campeonato, este último se pudo reubicar en otra sede para
el mes de septiembre, ya disputado el europeo. Por lo que esos
criterios cambiaron y lo dejaron todo en manos de una carrera, por
lo menos consiguieron que una prueba tan emblemática como es el
KV Txindoki, acogiera la preselección para el europeo.

Recuerdo ese fin de semana con mucho cariño, viajamos con la
FMM que tuvo el detalle de llevarnos hasta Tolosa, donde nos
acogió con gran hospitalidad la familia de June. En lo referente a la
carrera, más allá de que me encantó el recorrido, hice un buen
kilómetro vertical, quinto en la general, habiendo muy buen nivel,
sobre todo de la selección de chavales de Cataluña, que se
jugaban las plazas para el mundial de su categoría. Yo perdí la
plaza directa para el europeo por unos segundos, frente a un tal
Alain Santamaria, un desconocido por entonces y que ahora mismo
no necesita presentaciones. Volvimos a casa, no se había cumplido
el objetivo al 100%, pero las sensaciones que allí quedaron fueron
buenas.

Al día siguiente recibí una llamada.

!!Ring, ring¡¡
-”¿Dígame?
-Bellido, soy Gatón (Juan Gatón, seleccionador español),

hemos estado hablando el cuerpo técnico de la selección



y viendo tu compromiso con nosotros y las carreras

Fedme durante el año pasado y este esta temporada, a

pesar de no conseguir la plaza directa en Txindoki,

creemos que te mereces un puesto para el europeo, que

te damos por criterio técnico.

-Gatón, muchas gracias, me quedo sin palabras, es un

honor, lo daré todo allí.

No había conseguido la plaza en la cancha, lo que me hubiese
gustado, pero a veces hay otros caminos y no sabemos que están
ahí, hasta que se nos presentan de golpe.

Ese momento fue para mi de los más emocionantes del año, repetir
con la selección era algo más que un sueño y poder viajar a un
país como Montenegro, un regalo.



GUSINJE, MONTENEGRO

El europeo se disputó dentro del Parque Nacional de Prokletije, un
entorno natural absolutamente espectacular, la prueba en la que
participaba yo era el Kilómetro Vertical y era la que inauguraba los
campeonatos. Se trataba de un recorrido muy ratonero, con unos
primeros 500 metros llanos por pista y luego los 1000 positivos en
apenas 3 kilómetros. Excepto el final, ya más abierto de
vegetación, el terreno era muy estrecho, donde apenas se podía
adelantar, difícil de correr. En el tramo final, a pesar de estar más
abierto, como ya he dicho, había que subir por un largo nevero, en
el que era imposible salirse de la trazada, sino querías resbalar.
Por lo menos en esa zona ya corría el aire y dejábamos el calor
sofocante que nos afectó en toda la primera parte.

Llegamos a Gusinje, centro neurálgico del campeonato, con muy
poco márgen antes de la competición, fue un viaje muy largo y nos
plantamos en el hotel solo 20 horas antes de la carrera, no
pudimos reconocer nada del recorrido, apenas hicimos una
activación por la zona después de la presentación de selecciones y
nos fuimos a descansar. Había tensión antes de la salida y entre la
falta de sueño y el calor, las sensaciones no eran nada positivas.

Se dió la salida, se fue rapidísimo en ese tramo de pista y yo entré
algo descolocado al inicio del sendero donde comenzaba toda la
subida, debía estar el décimo colocado, por lo que iba haciendo
sobreesfuerzos para adelantar corredores. Conseguí colocarme
quinto, detrás de un chico sueco, alto y espigado, y decidí que me
hiciese la siguiente parte de la carrera, en el fondo bastante tenía
con seguirle y no soltarme de su zancada, estaba pagando todo el
esfuerzo hecho al inicio de la carrera y dudaba que tuviese balas
para el final. Excepto el francés que se acabó convirtiendo
Campeón de Europa, los otros dos puestos de podio los tenía a
tiro, no más de 20 segundos, estábamos todos en un pañuelo. Sin
embargo mis sensaciones no mejoraban y antes del nevero perdí
otra posición. Fue a partir de ese momento, donde dejamos atrás el
calor, cuando me recuperé un poco y ya lo dí todo hasta el final,
recuperé el quinto puesto y me quedé a las puertas del cuarto. Si la
carrera hubiese terminado donde estaba planeado originalmente



podría haber luchado mucho más, se bajaron unos 100 metros de
desnivel debido a la peligrosidad del nevero más arriba. Una vez
arriba y jadeando por el esfuerzo, las sensaciones eran un poco
agridulces, pero ahora desde el sofá y con el tiempo que ha pasado
lo veo como otro paso adelante en mi vida deportiva y como un
gran logro del que debo estar orgulloso.

Las competiciones continuaron durante dos días más, allí
estuvimos animando a los compañeros y ayudando en los
avituallamientos, muchos kilómetros por esas crestas de
Montenegro que me alegran la cara siempre que lo recuerdo,
hicimos un gran papel entre todos, se consiguieron muchas
medallas a nivel individual y sobre todo, se consiguió la de oro a
nivel colectivo, creo que puedo decirlo, soy campeón de Europa
con la selección española de carreras por montaña.

Oro por equipos



En pleno esfuerzo

Prokletije National Park



Saboreándolo

Clasificación 2023 Campeonato Europa Skyrunning KV, 5º clasificado



COPA ESPAÑA FEDME

El tercer momento que me gustaría destacar de este 2023 está
compuesto por varias carreras, todas ellas junto a la Federación
Madrileña de Montañismo (FMM), que un año más han confiado en
mí para disputar la Copa de España y el campeonato. En este
apartado voy a hablar ya solamente de carreras en línea,
olvidándome de los KV.

Las cuatro pruebas oficiales en las que defendí los colores de la
madrileña fueron el campeonato de España de Rute, en Córdoba, y
tres pruebas de Copa de España, Sierra Blanca, en Marbella,
Ciudad de Teruel y Sierra Bullones, en Ceuta.



CxM RUTE

Comenzaré por el campeonato de España, era una prueba ya
conocida en Andalucía pero que para acoger el campeonato se
cambió el recorrido y se endureció bastante. El terreno nos
sorprendió a todos los corredores, por sus crestas y su dureza, era
un recorrido con una mitad muy rápida, si había fuerzas, y otra
mitad mucho más técnica. 28 kilómetros con +1850m.

Yo me defendí como pude, salí la primera parte sobre el top 30, era
un campeonato con buenos corredores estrella, pero sobre todo
con mucho volumen de corredores con un nivel medio-alto. Tuve mi
momento de mayor intensidad en el segundo tercio de la carrera,
estaba metido en el top ten e iba disfrutando y concentrado, sin
embargo me llegó la fatiga y los calambres en el tramo final, se me
hizo larga la carrera pero por suerte pude defender ese top ten,
entrando décimo al final, un resultado, en este tipo de carreras, que
valoro mucho y que me demuestra que sigo mejorando.



Final de carrera, ya solo quedaba bajar a Rute

Clasificación 2023 CxM Rute, 10º clasificado



COPA DE ESPAÑA

Ya he dicho que la Copa de España estaba compuesta por tres
pruebas, las tres daban puntuación para la general, por lo que no
se podía fallar en ninguna. Aquí sí que hay que hacer balance de
participación, sabemos que es inevitable que la Copa pierda el
protagonismo de años atrás, por la proliferación de grandes
circuitos y la globalización del deporte, pero desde la parcela de la
Fedme de carreras por montaña tienen que hacer un cambio para
volver a incentivar esta Copa y que recupere parte de su prestigio
perdido. Dicho esto, podéis adivinar que la participación no era la
más potente. Por supuesto que no éramos cojos los que corríamos,
ni tampoco pido que vengan grandes estrellas del deporte, pero sí
que el volumen de esos buenos corredores sea mucho más
elevado, para disfrute del público, organizadores y los propios
corredores, y que la Copa vuelva a ser trampolín para los más
jóvenes, creo que es algo que se puede conseguir.



CxM SIERRA BLANCA, MARBELLA

La Copa comenzó con toda la dureza, muy pronto, en el mes de
febrero y con una maratón y casi 3000 metros positivos por el duro
terreno de la serranía de Málaga, estos números ya eran motivo
para echar atrás a algunos corredores, no fue el caso de la
Selección de Madrid, que se plantó en Marbella con un buen grupo
de corredores para intentar hacerlo lo mejor posible. Mi único
objetivo era sobrevivir, se que no suena muy ambicioso pero a esas
alturas de año y con carreras tan largas no podía esperar mucho
más.

De salida se fueron tres corredores y por detrás iba un grupo
perseguidor en el que me encontraba y que estuvimos juntos el
primer tercio de carrera. A partir de ahí me destaqué de ese grupo,
coincidiendo con la mayor parte de desnivel positivo de la prueba.
Me acercaba a la cabeza hasta que pasó lo inevitable, empezaron
los calambres, y es que cuando no controlo los ritmos, soy carne
de cañón para este mal del deportista, toca seguir aprendiendo.
Tuve que bajar el ritmo, facilitando que me dieran caza por detrás,
para poder llegar a meta, lo hice en séptima posición, finalmente el
puesto fue bueno, pero a esto ayudó lo que he comentado antes
sobre la participación.



Clasificación 2023 Sierra Blanca, 7º clasificado

Marbella, turismo Marbella, gastronomía



CxM CIUDAD DE TERUEL

Después de Sierra Blanca, y ya en el mes de Mayo, viajamos a
Teruel, a la segunda prueba. Nada tenía que ver con la primera,
muy poco técnica y muy rápida, menos kilómetros (24 klm) y menos
desnivel (+1200m) y sin apenas subidas y bajadas que implicase
más de 15 minutos de esfuerzo continuado. En Teruel me planté
una semana después de Zegama, con todo el subidón todavía por
las venas y pude aprovechar mi punto de forma para subirme por
primera vez a un podio en carrera en línea de Copa de España.
Entré tercer clasificado después de dejar hacer durante la primera
parte de carrera, iba en un grupo de cinco con Marc Ollé, a la
postre vencedor absoluto de Copa, tirando del grupo todo el
tiempo, cuando llegó la única subida de entidad, me quise destacar
porque en las bajadas siempre perdía comba y me tocaba remar
mucho luego para recuperar, y eso que eran bajadas muy cortas, la
jugada salió bien y el grupo se disgregó, llegamos a la parte final
tres corredores y no fui capaz de aguantarles en la última bajada,
entre los tres nos jugamos el podio, el segundo puesto se me
quedó a 5 segundos. Tercero en la prueba y tercero en la general
de Copa, tocaba ir a Ceuta a defender ese podio, pero ya sería
después del verano.



Clasificación 2023 CxM Ciudad de Teruel, 3º clasificado.



Muy montañero no era el terreno.

El grupo integrante de la FMM 2023 de carreras de montaña



INTEGRAL SIERRA BULLONES (CEUTA)

Turno para la última prueba de Copa de España, una prueba que
puntuaba un 20% más, las cuentas las tenía claras, mantener el
tercer puesto, quedar más adelante no dependía de mí, tenía que
quedar por delante del malagueño Quique García y entre los 5
primeros, no éramos muchos los supervivientes de Copa que
todavía estábamos en Ceuta, tampoco era un sitio fácil al que
llegar. El viaje para mí fue de lo mejor, iba como un niño disfrutando
en el Ferry, a la vuelta con la marejada ya fue otro cantar, pisar
Ceuta también era especial, no en vano ahí nació mi mujer y
todavía no había tenido opción de ir.

La carrera fue dura por la distancia, de nuevo una carrera para
correr mucho pero esta vez tenía alguna subida algo más larga, de
por lo menos 400 positivos. El paisaje por momentos es brutal, con
la península a un lado y el continente africano al otro, pero me
quedo con la vista del Jbel Musa desde Benzú.
Desde dentro, esta integral Sierra Bullones la recuerdo como una
carrera que hice en solitario, pronto me quedé solo, en el cuarto
puesto, los ritmos que se imponían en las bajadas no los podía
seguir, venía de unos días parado por una sobrecarga y tampoco
quería forzar demasiado para poder llegar a meta, pero ahí iba
bien, avanzaba a buen ritmo, no con los mejores pero con Quique
detrás. Pasaban los kilómetros, llegó la lluvia que lo refresca todo y
poco a poco me fui acercando a la meta, finalmente lo hice tras
casi tres horas de carrera, conservando ese cuarto puesto y
también ese tercero en la general absoluta de Copa. El viaje de la
Copa había terminado, lo empecé sin objetivos, solo con la
intención de viajar, disfrutar con los compañeros, conocer nuevas
carreras y que estas me pusieran en mi sitio, y este fue mi sitio.



Izq. Clasificación 2023 Sierra Bullones, 4º clasificado, Der. Clasificación 2023 Copa España, 3º clasificado.

Podio final Copa España Línea 2023



CIERRE

La temporada 2023 llegó a su fín, quiero pensar que ha sido un
gran año deportivo, y seguramente lo haya sido, pero miro hacia
adelante, sigo con muchas ganas, quiero más carreras, quiero
seguir entrenando y disfrutando de este sueño en el que se ha
convertido este deporte para mí, y lo quiero hacer acompañado de
los que están ahí desde el principio y de todos los que se quieran
unir, nos seguimos viendo en el 2024.

Gracias por vuestro tiempo para leer hasta aquí.

Gracias club Todovertical por vuestra confianza en mí desde aquel
lejano 2018 y por vuestro apoyo desde el principio.

Gracias Sara Dávila por dar sentido a mi vida desde hace 22 años
y ser una de las personas que me acompaña desde el principio en
todo esto.

Gracias Luis del Águila, a pesar de tus ideas transgresoras, yo sigo
aprendiendo como trabajar la fuerza y como mantener mi delicado
cuerpo a raya y sin grandes lesiones.




